

12 de enero de 2022

## **BOLETÍN SOCIOECONÓMICO DE LA PROVINCIA DE SEVILLA**

A lo largo del tercer trimestre de 2021 se consolida la recuperación de la economía provincial

Los datos relativos a los meses de verano evidencian la reactivación de la economía. De este modo, el Boletín Socioeconómico de la Provincia de Sevilla en su edición número 37, que incorpora los datos del tercer trimestre de 2021, presenta valores positivos en la mayoría de los indicadores de coyuntura analizados, poniendo de manifiesto la recuperación de la actividad en la provincia. Las cifras del mercado de trabajo reflejan un crecimiento del empleo y un descenso del paro, en comparación con el mismo trimestre de 2020, lo que viene a confirmar la dinamización de la economía. En este contexto, la actividad turística muestra una clara recuperación, obteniendo valores positivos en todos



sus indicadores, con una demanda interna muy activa y dinamizadora, y una demanda externa que se ha recuperado a pesar del mantenimiento, hasta finales del mes de julio, de las restricciones para viajar a España en la mayor parte de los mercados emisores. Los datos del mercado inmobiliario revelan también una recuperación de la demanda, pues la compraventa de vivienda, y los préstamos hipotecarios concedidos para la realización de estas operaciones, no sólo aumentan respecto al año anterior, sino que superan las cifras prepandemia.

En el ámbito laboral, los indicadores de la Encuesta de Población Activa (EPA) experimentan una mejora en el tercer trimestre del 2021, con un incremento interanual de la ocupación provincial del 3,60%. Cabe indicar que desde el segundo trimestre de 2020 es este el segundo periodo en el que crece el empleo en términos interanuales. Asimismo, destacar que el mayor ascenso se observa en el empleo a tiempo completo, que registra una tasa de variación interanual del 4,18% El dato de paro de la EPA muestra un descenso del -0,37%, con relación al mismo periodo del año anterior, situando la tasa de paro provincial en el 23,05% de la población activa, siete décimas por debajo de la registrada en el tercer trimestre de 2020.

Otro dato positivo en el empleo provincial se obtiene de la cifra de afiliaciones a la Seguridad Social, que en el periodo comprendido entre julio y septiembre de 2021 se ha incrementado un 3,96%, respecto al mismo periodo del año anterior. El dato en términos absolutos para la provincia es de 751.869 afiliaciones, valor similar al registrado en el cierre de 2019. En cuanto a los datos procedentes del Servicio Público de Empleo,

S E V I L L A

el número de parados inscritos en las oficinas de empleo y las contrataciones realizadas en la provincia

vienen mostrando una recuperación en sus cifras a medida que avanza el año, descendiendo el número de

parados en el tercer trimestre un -13,98% y aumentando las contrataciones un 10,10%, en términos

interanuales.

En la misma línea, los distintos indicadores de la actividad turística confirman la recuperación en el tercer

trimestre de 2021 del sector hotelero y extrahotelero, los cuales presentan resultados positivos en todos

sus indicadores, tanto de oferta como de demanda. Estos buenos datos obedecen a la dinamización de la

demanda interna, más numerosa, pero también de la demanda externa, cuyos indicadores registran

mayores porcentajes de crecimiento. En definitiva, la recuperación del consuno turístico en los meses de

verano se ha producido de forma muy intensa entre los viajeros residentes en España, convirtiéndose en el

principal mercado dinamizador de la actividad turística. No obstante, los turistas no residentes en España

también muestran en este trimestre veraniego unos porcentajes de crecimiento muy positivos, en

comparación con el verano de 2020, a pesar de que su activación ha sido más tardía y ha estado limitada

por las restricciones a viajar a España que hasta finales de julio mantuvieron muchos de los países emisores.

Igualmente, se observa una recuperación de la demanda en la actividad residencial, registrándose entre

julio y septiembre de 2021 un número total de compraventas de vivienda en la provincia de Sevilla superior

al alcanzado en el mismo periodo de 2020, y que también supera al registrado en los mismos meses de

2019, antes de la irrupción de la pandemia. Una evolución similar se aprecia en los préstamos hipotecarios

concedidos para las transmisiones de vivienda, cuya cuantía se sitúa por encima de las cifras prepandemia.